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馬尼拉列東南亞最危險城市
本報訊：據菲詢問者日報消息，Numbeo

犯罪指數的最新報告將馬尼拉列為東南亞最

危險的城市，這反映了犯罪率的顯著上升和

居民日益增長的恐懼感。

該市的犯罪指數得分為64.23，其中總體

犯罪得分為72.51，財產犯罪得分為71.26，暴

力犯罪得分為71.12。

這些統計數字凸顯了人們對盜竊、入室

盜竊、襲擊和持械搶劫的普遍擔憂。

公眾對馬尼拉安全的看法也急劇下降，

尤其是在夜間，安全指數降至令人擔憂的

29.96。

相比之下，在2019年至2022年前市長莫

仁諾（Isko Moreno）執政期間，馬尼拉的犯

罪率大幅下降。

當 時 ， 馬 尼 拉 的 N u m b e o 犯 罪 指 數 為

59.4%。

菲 國 警 的 數 據 顯 示 ， 犯 罪 率 下 降 了

45%，從2019年的20517起下降到2020年的

11231起。

莫仁諾實施了各種預防犯罪的策略，

包括增加警力和在全市安裝1000個閉路電視

（CCTV）攝像頭，以改善對犯罪活動的實時

監控和反應。

排名和犯罪數據的鮮明對比凸顯了時任

市長哈妮·拉古那（Honey Lacuna）政府目前

面臨的挑戰。

由於馬尼拉市正在努力應對犯罪率上升

和公眾對安全信心下降的問題。

Numbeo報告的調查結果突顯了對更有效

的犯罪預防戰略和強有力的執法措施的迫切

需要。

納卯市交通管理辦公室工作人員週三在納卯市托里爾社的一個墓地安裝交通標誌。該部門表示，將執行「2024亡靈行動」交通計劃，以
管理11月1日和2日亡人節和萬靈節期間預計的擁堵情況。

ICC密切關注杜特地禁毒戰進展

海關查獲中國走私冷凍鯖魚
本報訊：海關局在馬尼拉國際貨櫃碼頭

攔截了21個來自中國的走私冷凍鯖魚貨櫃。

在10月16日，海關情報調查處建議對來

自北京的21個冷凍鯖魚貨櫃發出入境前控制

令。

在收到有關貨物的負面信息後，當局採

取了上述行動。當局表示，每個貨櫃的價值

估計為850 萬披索，總計 1.785 億披索。

海關局長盧比奧（Bien Rubio）表示，由

於擔心這批貨物含有「錯誤分類、錯誤申報

和未申報的貨物」，因此提出了發出入境前

預先提交控制令的建議。

他於10月30日的新聞稿中表示：「我們

保護國家農業部門的使命與阻止毒品和許多

其他物品進入我國邊境的使命同樣重要。阻

止走私農產品進入我們的本地市場可確保國

內市場的公平競爭。降低商品成本。」

同時，在 2024 年 10 月 25 日的一封信

中，情報組副專員尤維麥克斯．黃（Juvymax 

Uy ）致函馬尼拉國際貨櫃碼頭地區收稅員托

拉爾描（Rizalino Torralba），並重申了對該

批貨櫃發出扣押和拘留令的建議。

尤維麥克斯．黃在信中表示：「這一請

求的依據是，這些貨物不屬於漁業水產資源

局的任何 SPS 進口許可範圍。」

海關情報調查處主任恩西索（Verne 

Enciso）表示，當局正在收集有關收貨人的

信息，以便提起適當的訴訟。他表示，這些

貨櫃仍未被收貨人領取。

恩西索說：「我們還想強調各個政府機

構之間適當協調的重要性，這些機構有助於

扣押這些貨物。」

據恩西索稱，海關情報調查處已向漁業

水生資源局詢問目前鯖魚進口的要求以及收

貨人是否已取得SPS進口許可。

收貨人可能因控違反農業部2024 年系列

第 14 號備忘錄令以及其他現有農業部法規相

關的《海關現代化和關稅法》第 117 條和第 

1113 條而面臨訴訟。

菲國警將調查
「納卯暗殺隊」

本報訊：菲國警週三表示，將調查前總

統杜特地所謂的「納卯暗殺隊」。

杜特地週一在參議院就其禁毒戰舉行的

聽證會上承認，他的暗殺隊由「黑幫」而非

警察組成。

菲國警總監法哈多（Jean Fajardo）在新

聞發佈會上說：「在他最新的披露中，如果

你有留意我們前總統的言論，你會發現他說

了一些話，並聲稱有一個暗殺隊。後來，他

也收回了自己說過的話。」

她補充說：「但這不會阻止菲國警繼續

追查此事。他提到了一些名字，他指的是其

他警察。這將作為菲國警進行調查的線索和

依據。」

法哈多說，菲國警總監馬比爾（Rommel 

Marbil）已指示他的人員調查與毒品有關的

未偵破的死亡案件。

週一，在參議院藍帶委員會對杜特地

政府禁毒戰調查的首次聽證會上，杜特地表

示，他希望免除警方的責任。

他說：「我坐得起牢。我現在就可以坦

白。請放過警察。我有一支暗殺隊，但不是

由警察組成。他們是黑幫。」

他補充說：「我可以命令一個黑幫混混

去殺人，因為如果他不這樣做，我就會當場

殺了他。」

法哈多表示，如果發現一些警察參與過

所謂的杜特地暗殺隊，不會放過任何一人。

當被問及納卯暗殺隊成員的身份時，杜

特地說他記不起他們的名字。

他說：「你知道的，當我擔任市長時，

我 43 歲，現在我已經 73 歲了，想不起名字

了。」

杜 特 地 說 ： 「 他 們 似 乎 都 已 經 都 死

了。」

大岷區今明兩天車牌不限號
本報訊：大岷發展署宣布，為紀念亡人

節和萬靈節，大岷區的擴大車牌限號措施將

於10月31日週四至11月1日週五暫停。

大岷發展署在一份公告中表示：「為了

方便在亡人節的掃墓活動和長週末的出行，

擴大車牌限號措施將於10月31日週四暫停實

施。」它補充說：「11月1日週五也暫停實

施車牌限號施，這是一個特別的非工作假

日。」

同時，馬加智市也將於週四中午12點起

暫停其車牌限號措施。

大岷區的一些市政府已宣佈了2024年亡

人節封路措施。

馬拉干鄢已宣佈從2024年10月31日中午

起，政府停工和學校各班級停課，以方便員

工往返各省掃墓。

本報訊：國際刑事法院（ICC）週三表

示，正在密切關注涉及前總統杜特地任內備

受爭議的禁毒戰的最新進展，菲律濱國會目

前正在對此進行調查。

國際刑事法院表示：「國際刑事法院的 

檢察官辦公室目前正在對菲律濱的情況進行

調查。」

國際刑事法院稱「調查聚焦2011年11月1

日至2019年3月16日期間，在菲律濱領土內所

謂的禁毒戰運動中涉嫌犯下的罪行。」

它補充：「鑑於此，檢察官辦公室會密

切關注菲律濱的相關發展，並評估其對正在

進行的調查的相關性。」

在最近的眾議院四合一委員會針對杜特

地執政期間的法外處決調查聽證會上，已退

休的警官加馬（Royina Garma）作證稱，杜特

地下令在全國推行獎勵制度，對擊斃毒嫌的

警察提供賞金和報酬。

不過，杜特地已經否認了加馬的說法。

隨後，這位前總統出席了參議院藍帶委

員會的聽證會，他承認自己擁有一支「暗殺

隊」，該暗殺隊並非由警察組成，而是由他

所稱的「黑幫」組成。

他還在藍帶委員會上表示，他曾命令警

察挑釁毒嫌反抗，以便警察可以藉此合理化

擊斃行為。

杜特地的激烈批評者、前參議員特里連

尼斯（Antonio Trillanes IV）表示，參議院聽

證會的筆錄已提交至國際刑事法院。

國際刑事法院表示，其調查是基於廣泛

的情報來源，包括訴狀、各國提供的資料、

國際合作夥伴和民間社會的信息、開放來源

的資訊，及直接收集的證據，例如與證人的

訪談。

然而，國際刑事法院表示，他們無法深

入探討對血腥禁毒戰的調查的細節。

國際刑事法院表示：「關於檢察官辦公

室的調查細節，辦公室不會就正在進行的調

查的操作事宜發表評論。保密是檢察官辦公

室活動的關鍵一環。」

「這不僅對保護調查的完整性至關重

要，也為受害者、證人及所有與辦公室互動

的人士的安全提供保障。」

政府記錄顯示，2016年6月至2021年11月

期間，至少有6,200名毒嫌在警方行動中被擊

斃，但多個人權組織對此數字持異議，認為

由於未報告的相關殺戮，實際人數可能達到3

萬人。

參議員黎拉羅沙：

杜特地宣誓後聲明只是開玩笑
本報訊：參議員黎拉羅沙堅稱，前總統

杜特地在宣誓後的供述只是在說笑。

杜特地詳談了如何指示警察刺激毒嫌人

擊，以便將他們擊斃，並表示警官是納卯暗

殺隊的一部分。

他說：「據我所知，他所說的菲國警領

導是納卯暗殺隊 成員或領袖的說法 100% 是

個玩笑。我知道他在開玩笑。」

他說，警官顯然不是納卯暗殺隊成員，

而杜特地聲稱他們是暗殺隊成員的供述「顯

然是一個玩笑」。

他說，杜特地經常採用「心理戰」，並

總是用「極端和誇張」的語言來嚇唬所謂的

罪犯。

杜特地擔任總統時的發言人和官員經常

對他具爭議的言論採取相同的解釋。

黎拉羅沙說，即使杜特地詳述了他如何

鼓勵警察煽動罪犯拒捕，並以此作為殺死他

們的理由，也應該從這個角度來看待。

他說：「正如我所說，這只是對罪犯的

恐嚇。這只恐嚇。」

他補充說，他從未聽過杜特地下達過這

樣的命令，而且他無論如何也不會遵守這種

指令。

曾是前納卯市警長、後來擔任菲國警總

監的黎拉羅沙表示，他也沒有關於由黑幫組

成暗殺隊的信息。

他解釋：「我不知道，我知道有人在

納卯被殺，媒體將其歸因於所謂的納卯暗殺

隊，但納卯暗殺隊為此目的組織的？我個人

不了解。」

黎拉羅沙表示，他認為杜特地沒有必要

澄清他的立場。

他說：「這是一個笑話還是真的，這取

決於你的判斷。所以，如果你認真地看待他

的話，那就去法庭提訴吧。」

麗妮斥那牙市府歪曲賑災行動
本報訊：前副總統麗妮·羅貝禮道（Leni 

Robredo）週三譴責那牙市政府在強熱帶風暴

克莉絲汀之後，對其非牟利組織的援助進行

了「不負責任」的歪曲。

那牙市政府在一篇現已刪除的貼文中聲

稱，Angat Buhay只向該市受風暴影響的居民

分發了 200 個救援包。報告還列出了副總統

辦公室、參議員黎維惹和社會福利部提供較

大的援助捐款。

Angat Buhay被列為只向27個描籠涯中的1

個描籠涯發放了援助。

羅貝禮道於10月29日深夜表示，市政府

的報告「沒有反映正確的數據」。

羅貝禮道在社交媒體貼文中分享了市政

府報告的螢幕截圖，並表示：「我們從第一

天起就一直在進行救援行動，聲稱我們只在

那牙發放了200包物資，這是對所有幫助我們

的人做出的犧牲的嘲弄。」

這位前副總統強調了支持他們行動的大

量志工力量，並指出僅在那牙，他們平均每

天就有大約1200名志工。

她補充說，他們的救援工作得以順利進

行。

主要得益於與私人機構夥伴的合作。

羅貝禮道指出，所有描籠涯都見證了他

們的援助分發。

並且是在沒有大張旗鼓或正式活動的情

況下進行的。

她敦促市政府在報告Angat Buhay活動時

確保準確性，並表示：「我們只有乾淨的名

聲作為資本，這就是我們捍衛它的原因。」

克莉絲汀在上週席捲了那牙市和米骨

地區，引發大規模洪水，使整個城市陷入水

下。

Angat Buhay表示，在發起捐款活動後的

短短四天內就籌集了2,400萬披索。

該 組 織 在 位 於 計 順 市 希 望 博 物 館

（Museo ng Pag-asa）的總部接受了來自平

民、公職人員和名人的大量捐款。


